

Un pensamiento que considerar: “¿Pueden los productores comerciales permitirse vender los becerros de siete meses?”

### **El Hablaganados 786: Ponderando el crecimiento en el negocio de carne de res**

De Kris Ringwall, Especialista de ganado, Servicio por Extensión de NDSU  
Traducción de Dr. Michael Cartmill, Dixie State University

#### **Los números del peso de destete implican que las libras de becerro destetadas de vacas comerciales no se aumentan.**

¿Qué hace la industria de carne de res con todo el potencial de criar carne en el negocio?

Tanta información está disponible hoy que los productores necesitan hacerse parar y pensar qué quiere decir la información. Continuamente marchando adelante sin información además de no pensar en ella no crea un medio ambiente pensativo.

Discusiones recientes de costos y resultados en la industria de la vaca de carne necesitan un poco de ese pensar. Al ponderar los conceptos que componen la declaración “Los costos suben, la producción se estanca y los precios caen,” muchos pensamientos surgen. En este ambiente de costos constantemente elevándose, hablemos de la producción.

Este fue un punto que ponderar mientras repasaba los promedios de los pesos de destete de dos fuentes de datos de ganado comercial. Junté los datos por incrementos de cinco años: 2000 a 2004, 2005 a 2009 y 2010 a 2014. Los datos no son directamente comparables, pero la ponderación de verdad incluye repasar varias fuentes de información.

El primer grupo de datos era de vaquillas, novillos y toros en los datos de CHAPS (programa de software para la evaluación de la manada de vacas). Los números del peso de destete se ven así: de 2000 a 2004, el peso promedio de destete fue 559 libras; de 2005 a 2009, el peso promedio de destete fue 561 libras; y de 2010 a 2014, el peso promedio de destete fue 554 libras.

El segundo grupo de datos también era de vaquillas, novillos y toros en FINBIN del Centro de Administración Financiera de Granjas, la Universidad de Minnesota (<http://www.finbin.umn.edu/>). Los números de peso al destete de 2000 a 2004 notaron que el peso promedio de destete fue 545 libras; de 2005 a 2009, el peso promedio de destete fue 558 libras; y de 2010 a 2014, el peso promedio de destete fue 545 libras.

Muchos números entran en esos pensamientos, así el punto que ponderar: los pesos de CHAPS, 550, 561, 554; los pesos de FINBIN, 545, 558, 545. Son las libras destetadas de manadas de tipo comercial en Dakota del Norte en incrementos de cinco años desde el año 2000. Los datos se asumen ser típicos de la producción de carne de res e implicarían que en los últimos 15 años, los productores de carne de res comercial no estén aumentando las libras de becerro destetadas de la vaca comercial.

Eso parece un poco raro, pero también lleva a mis pensamientos que la producción se estanca. En realidad, el ganado CHAPS se niveló en los pesos de destete aun antes del cambio del siglo, y estos valores del peso promedio de destete han sido típicos, aun por los años 90.

Así que ¿de verdad se ha estabilizado la producción? Téngase presente la razón por la pregunta: si la producción es estable, entonces los costos elevados no pueden ser recuperados por libras de producción elevadas.

Solo de la curiosidad, pensé que debía chequear la Asociación Angus Americana porque publica pesos promedios de destete. Los datos eran para toros y vaquillas del sitio web de la Asociación Angus Americana (<http://www.angus.org/NCE/AHIRAvg.aspx>). Los números del peso de destete de 2000 a 2004 notaron que el peso promedio de destete fue 606 libras; de 2005 a 2009, el peso promedio de destete fue 615 libras; y de 2010 a 2014, el peso promedio de destete fue 621 libras.

Anticipé que los valores del peso de destete fueran un poco mayores que para el productor comercial, así que ahora uno puede ponderar los pesos de CHAPS (550, 561, 554), los pesos de FINBIN (545, 558, 545) y los pesos de la Asociación Angus Americana (606, 615, 621). Interesantemente, los pesos de destete de la raza pura todavía se aumentan en contraste con los pesos de destete comerciales. Estos números mueven en la misma dirección que las tendencias genéticas de DEP (diferencia esperada de progenie) de los pesos de destete dentro de la Asociación Angus Americana (<http://www.angus.org/NCE/GeneticTrends.aspx>).

Volviendo atrás unos cinco años adicionales para compensar por el efecto retrasado de la influencia genética de toros comprados registrados con la Asociación Angus Americana, el valor DEP del peso de destete de 1995 hasta 1999 tuvo un promedio de 26.6 libras; de 2000 a 2004, el valor promedio de DEP del peso de destete fue 33.6 libras; de 2005 a 2009, el valor promedio de DEP del peso de destete fue 41 libras; y de 2010 a 2014, el valor promedio de DEP del peso de destete fue 48.4 libras.

He aquí más pensamientos que ponderar: si el productor vaca-becerro no está comercializando el crecimiento genético potencial que se cría en el ganado, ¿por qué no? ¿O es que de verdad hemos llegado a los niveles administrativos que no permiten la expresión total de crecimiento? ¿Cómo captura el crecimiento el productor vaca-becerro? ¿Puede un productor permitirse vender los becerros de siete meses? Estas preguntas llevan a más pensamientos y más ponderación.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Para más información, contacte <https://www.ag.ndsu.edu/news> o el Servicio por Extensión de la Universidad Estatal de Dakota del Norte, NDSU Dept. 7000, 315 Morrill Hall. P.O. Box 6050, Fargo, ND 58108-6050.